

近年商品のサブスクリプション化が広まっている。

伝統的なサービス商品（雑誌や新聞の定期購読、交通機関の定期券など）からモノの商品（コンタクトレンズ、ファッショングラウンド、家庭用ビルサーバー、コーヒーフィル（ばいせん）機など）へと大手中小を問わず、サブスク（サブスクリプションの略）のビジネスモデルを開拓している。サブスクリプション（subscription）は申込や購読を意味し、元

商品のサブスクリプション化



愛知淑徳大学ビジネス学部教授

傅 行駒

来サービス商品の定期期（反復、繰り返し）購入を意味するものである。

もっとも一般的にと思われる雑誌新聞の購読や、交通機関の定期券は、単純反復の購入手続きを省略するために、このような払い方法が考案されたと考えられ

くる重要なきつかけ

の状況に合わせて選ぶことができる。

言い換れば、その支払い手続きは単純反復のように見えるが、毎回利用するサービスが同じく単純反復であるという保証はないのである。

なぜなら、利用プロセスにおいて顧客の状況が常に変化するからである。モノ化においてモノの商品についてより大きなインパクトをもつ。一部では販売の単純拡大が難しくなるなか、このような定期購入が企業可能な収益を確保しうるといった考えがその元となっ

顧客の利用プロセス

交通機関の運送サービスは幾分「独占的な」地位をもち、顧客にとって選択の余地がそれほど多くないが、コンテンツの提供サービスは多くの場合、バラエティに富んだ複合的な選択肢が用意され、顧客が自身

モノの商品のサブスクリプション化はよく所有から利用へという視点で議論されることが多い。所有からみた場合、顧客との接点は一般的に商品の所有権の移転（売買）ときだけであるが、利用に着眼点を移った場合、多くのサービス商品のように、コストが許す限り、その接点の上限は実はない。

仮にそのサブスク商品が1年をかけて12回を買つ12個を買ってくれる顧客が12個を買つて1回ずつ1年をかけて12回を買つてくれることで、時間の経過によってなるが、実質的に繰り返し12個の商品の売上を得られることは魅力的である。

確かに定期購入という支払い形からみれば、一回に12個を買つてくれる顧客がなかなかないから、サブスク化によって毎月1回ずつ1年をかけて12回を買つてくれることで、時間の経過によってなるが、実質的に繰り返し12個の商品の売上を得られることは魅力的である。

る。ここで重要なのは単純反復の手続きを省略させた

オーブン
カレッジ
ふじわらさう 商業学、マーケティング。慶應義塾大学博士（商学）。
1968年生まれ。